



Pearl Harbor



Décembre 1941 Pearl Harbor

En 1941, le Japon refusant de se retirer de Chine et d'Indochine, Roosevelt décide de s'allier à la Chine. Le 25 juillet 1941, il gèle les avoirs japonais aux USA et déclare un embargo sur les matières premières (dont le pétrole) et sur l'acier.

Le 20 novembre, le Japon envoie aux États-Unis une note en 5 points. Le 26, les États-Unis ripostent par une note en 10 points, la note de « Hull ». Refusant de céder, le 26 Novembre, le Japon donne l'ordre de départ à son aviation.

La base américaine de Pearl Harbor se situe près d'Honolulu, dans l'archipel d'Hawaii, à 3500 km de Los Angeles et à 6500 km de Tokyo. Elle abrite ce jour-là : 86 bâtiments de la marine américaine, 230 avions de l'US Air Force et 25 000 hommes.

L'escadre japonaise basée à 200 miles au nord de Pearl Harbor comporte, elle, 353 avions sur six porte-avions. Le 7 Décembre, les amiraux Yamamoto et Nagumo déclenchent l'attaque en deux vagues, la première aligne 140 bombardiers et 43 avions de combat.

En deux heures 18 des 86 bâtiments militaires américains sont détruits ou endommagés, ainsi qu'une très grande partie des avions. Les pertes humaines sont estimées à plus de 2000 morts.

Le 8 Décembre 1941, Roosevelt déclare la guerre au Japon.

Le 11 Décembre, l'Allemagne déclare la guerre aux USA.



Yamamoto



Nagumo